
Pronunciamiento del Gremio de
la Pequeña Empresa COPE de la
CCL
Ante los hechos acontecidos en las últimas semanas, rechazamos
de manera rotunda los actos vandálicos a la propiedad privada
e instituciones del Estado que se vienen suscitando en el
territorio nacional. En ese sentido, invocamos a la calma y al
diálogo deseando que se establezca pronto la paz social y la
concordia, a fin de detener la violencia entre peruanos.

 

Los micro y pequeños empresarios, el pueblo productivo de
nuestro Perú le dice o a los que desean desestabilizar nuestra
patria y reafirmamos ahora más que nunca el compromiso de
seguir trabajando y luchando a través de nuestras micro y
pequeñas empresas (mypes) para sacar adelante a nuestro país.

 

Respaldamos  los  valores  democráticos  y  a  nuestras
instituciones  para  que  trabajen  y  restablezcan  nuestra
gobernabilidad y nuestra democracia.

 

Lo más conveniente en esta situación es continuar con este
gobierno de transición y se realicen las mejores reformas a la
Constitución  política  para  que  se  garantice  a  futuro  la
gobernabilidad y estabilidad de nuestro país en las próximas
elecciones.

 

El Perú y sus pymes están demostrando que desean un país libre
de  enfrentamientos,  libre  de  rencores  y  divisiones  entre
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peruanos, libre de pensamientos e ideologías que ya no tienen
cabida en nuestra realidad peruana.

El  70%  de  las  empresas  en
Latam  han  sufrido  algún
ataque  a  la  seguridad  de
información
Los ataques a la seguridad de la información en la nube se han
convertido en uno de los mayores riesgos que hoy en día deben
enfrentar  las  grandes  organizaciones  tanto  local  como
internacional.  Por  esa  razón,  reforzar  las  medidas  de
ciberseguridad es fundamental ahora que, tanto las entidades
públicas como privadas, hacen uso de las nuevas herramientas
tecnológicas.

 

Este fue el tema central del evento “Data: El activo más
valioso para las organizaciones” organizado por IntegrIT junto
a sus partners de negocios Dell Technologies y CSI Renting.

 

Enrique Giraldo Carballo, Unstructured Data Solutions Regional
Territory Manager de Dell Technologies, comentó que entre el
60% y 70% de las corporaciones en América Latina han sufrido
algún ataque que compromete la seguridad de su información.

 

“Como usuarios finales estamos siendo atacados constantemente
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bajo  phishing,  mensajes  de  texto  y  correos  electrónicos
maliciosos  que  suplantan  la  identidad;  lamentablemente  la
falta de cultura impide que podamos reconocer cuáles son los
mensajes  verdaderos  y  cuáles  son  falsos”,  dijo  Giraldo
Carballo.

 

Según nos explica el ejecutivo, en América Latina se pensaba
que, debido a que somos países en vías de desarrollo, no
seríamos  interesantes  para  los  hackers  y  no  sufriríamos
problemas de este tipo. Sin embargo, nuestra región ocupa el
tercer lugar en cuanto a número de ataques, la mayoría de
estas agresiones provienen de Brasil, Irán e Israel, así como
de diferentes localidades en China.

 

Asimismo, el Perú es el tercer país de la región que más
vulneraciones está sufriendo, el primer lugar lo ocupa Brasil,
seguido de México. Según Giraldo Carballo esto ocurre porque
no se invierte ni estamos preparados para mitigar los ataques,
por  ello  Dell  Technologies  acompaña  a  sus  clientes
proporcionando una protección eficiente, esto quiere decir que
en el caso de producirse un incidente, el tiempo de respuesta
es rápido y permite una pronta recuperación.

 

“Por ello, cuando hablamos de ransomware (secuestro de datos)
siempre decimos que hay dos tipos de clientes, los que son
atacados  y  los  que  faltan  ser  atacados.  Basados  en  esa
premisa,  tuvimos  que  sufrir  estos  incidentes  para  darnos
cuenta de que este peligro nos puede tocar, por ello debemos
ser proactivos y no reactivos, es decir no debemos esperar que
las cosas pasen para recién tomar medidas”, afirma Giraldo
Carballo.

 



Por  su  lado,  Angélica  Pulido,  Data  Protection  Solutions
Systems  Engineer  de  Dell  Technologies,  sostiene  que  las
estrategias  de  seguridad  corporativa  no  siempre  son  100%
efectivas y eso se demuestra en la cantidad de ataques diarios
que sufren los clientes. Por ello en Dell Technologies se han
enfocado en ayudar a los clientes mediante una bóveda aislada
donde se resguarda la información más importante de su negocio

 

“Además, proveemos a nuestros clientes el valor de identificar
que la copia efectivamente no ha sido comprometida y que, ante
la  ocurrencia  de  un  desastre,  ellos  pueden  obtener  la
información y recuperarse muy rápidamente”, asevera Angélica
Pulido.

 

Según Carlos Caycho, Gerente General de IntegrIT, la empresa
no solo provee infraestructura tecnológica (como plataforma de
servidores, almacenamiento de laptops y PC), también viene
integrando soluciones de respaldo y base de datos, así como
hiperconvergencia. Además, son una empresa que trabaja de la
mano  con  sus  clientes,  como  un  socio  estratégico,  en  la
implementación de soluciones que amplíen, aceleren o mejoren
las funcionalidades de la TI de las organizaciones.

 

Finalmente,  el  ejecutivo  destacó  la  importancia  de  la
adecuación  de  las  distintas  soluciones  tecnológicas  a  la
realidad de cada una de las organizaciones, así como a sus
respectivas  prioridades.  “Desarrollamos  un  análisis  previo,
así como pruebas de concepto e implementación de laboratorios.
Luego de este proceso, si el cliente está convencido de la
solución se procede con la adquisición y se aborda todo el
proceso de implementación”, concluye Carlos Caycho.



Fernando  Cillóniz:  «Perdemos
US$ 2.000 millones al año por
el no destrabe de Chavimochic
III y Majes-Siguas II”
¿Cuáles  considera  que  son  los  principales  proyectos  de
irrigación que deben ser priorizados?

Hay  varios,  pero  los  más  avanzados  son  Chavimochic  III  y
Majes-Siguas II, los cuales deben priorizarse.  En el caso de
Chavimochic III, el error es pretender mezclar el tema de  la
corrupción con la obra; y es que ya  en muchos países donde
Odebrecht ha estado involucrado (en los proyectos), lo que han
hecho las autoridades es intervenir a la empresa, pero las
obras han seguido adelante  y se han terminado, por supuesto
con la supervisión de que no haya un mal uso del dinero.

 

En cuanto a Majes-Siguas II, si bien la concesionaria Cobra
(Angostura-Siguas) no está involucrada en casos de corrupción,
el  Gobierno  Peruano  tiene  compromisos  previos,  como  la  
expropiación de terrenos, y terminación de obras preliminares,
que no ha cumplido. Entonces este proyecto está trabado por
incumplimiento del gobierno; y esto, a interpretación mía, es
aprovechado por la concesionaria, que se encuentra dubitativa
y desconfiada ante la situación del país, y ante ello dilata
la construcción.

 

Teniendo en cuenta el actual escenario político, y social del
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país,  ¿será  difícil  que  los  referidos  proyectos  logren
avanzar? 

El  panorama  es  pesimista  viendo  la  situación  actual  de
conflictos sociales producidos por la coyuntura política. Este
tema, que parece estar al margen del desarrollo de los grandes
proyectos (de irrigación), no lo está. Un inversionista como
Cobra, debe tener muchas dudas de la capacidad del estado
peruano, y no solo del gobierno central, también del regional.
Tal como están las cosas, en la política peruana, veo muy
difícil que se puedan destrabar estos proyectos.

 

En mi opinión, que el país no transmita confianza es el mayor
problema, teniendo en cuenta que estos proyectos requieren
cientos de millones en inversión privada, que tienen que ser
recuperados en ambientes de tranquilidad y de estabilidad. Y
ahora el Perú no brinda esa sensación, sino todo lo contrario.

 

El posible adelanto de elecciones presidenciales, ¿ayudaría a
que se avance con los proyectos de irrigación?

Lamentablemente estamos con mucha incertidumbre en el país. Y,
en el mejor de los casos, si es que en el 2024, gana las
elecciones algún candidato idóneo, recién ahí se empezaría a
generar confianza.  La corrupción generada, el golpe de estado
y la violación de la Constitución hacen que en el país se
genere inestabilidad;  y, por ello, nos va a tomar algunos
años recuperar la confianza.

 

Así,  por  más  calificado  que  este  el  nuevo  mandatario,  no
logrará activar de manera rápida la inversión. Deben pasar
algunos años para convencer a la comunidad empresarial global,
de que somos un país estable. Estabilidad, es el atributo que



estamos perdiendo y nos va a costar muchos años el poder
recuperarlo.

 

¿Qué impacto económico tiene para el país que no se logren
concretar Chavimochic III, y Majes – Siguas II?

Son  proyectos  de  muy  alto  impacto  socioeconómico.  No
concretarlos es dejar pasar grandes oportunidades, teniendo en
cuenta que se requiere que el país crezca. Es que cada uno de
estos proyectos de irrigación permitiría sumar alrededor de 30
mil  hectáreas  de  cultivos,  y,  asimismo   generarían
exportaciones por US$1.000 millones al año, así como 150 mil
empleos formales directos.

 

¿Cuál debe ser la acción inmediata del gobierno para lograr
avanzar con estos proyectos?

Debe  repetirse  la  exitosa  experiencia  que  permitió  la
realización de  los Juegos Panamericanos. Es decir, se debe
blindar estos proyectos de los permisos y de la tramitología
tradicional.  Es  que,  al  hacer  este  blindaje,  se  hacen
autónomas las unidades de gestión de estas inversiones, y no
dependen de la situación política, ni de las autoridades; sino
solo de la Contraloría General de la República, que hace un
trabajo de control, pero con reglas absolutamente diferentes
que permiten una mayor agilidad.

 

Otra  de  las  acciones,  es  corregir  desde  la  cabeza  del
problema, y eso significa trabajar en la gestión pública, que
hoy es caótica.  Ha ocurrido en el pasado, en la década de los
70 y 80 no había futuro en el país, y prácticamente en toda la
década del 90 se trabajó para generar confianza; y, recién a
partir del 2000, el país empezó a crecer. Es decir, tuvieron



que  pasar  10  años,  antes  que  el  proceso  de  inversión  se
dispare.

 

¿Qué invocación le haría al actual gobierno?

Queremos un gobierno de verdad, con integridad y honestidad; y
de ahí lo que vendrá para el país será mucho mejor. Hemos
tenido  últimamente  gobiernos  muy  corruptos,  y  eso  genera
desconfianza e inestabilidad que vulnera al Perú, afecta las
grandes inversiones, como la de estos grandes  proyectos de
irrigación, y perjudica a todos los peruanos.


